

Parole

Silence

La parole



Un jour, un pêcheur qui venait étendre ses filets trouva sur la plage un crâne desséché. Pour s'amuser, il s'adressa au crâne et lui demanda :

- Dis-moi donc, Crâne, qui t'a conduit ici ?

Quelle ne fut pas sa surprise lorsqu'il entendit le crâne lui répondre :

- La parole !

Aussitôt, le pêcheur courut jusqu'au village, entra dans la case de son roi et raconta ce qu'il avait vu.

- Un crâne qui parle ! s'exclama le roi. Es-tu bien sûr de ce que tu racontes ?

- Aussi sûr que je suis devant vous et vous parle !

- Méfie-toi, lui dit le roi, si tu m'as raconté des sornettes, gare à ta tête.

Et, en grand cortège, il se rendit jusqu'à la plage pour assister au sortilège.

Une fois devant le crâne, l'homme répéta avec un peu de fierté :

- Dis-nous donc, Crâne, qui t'a conduit ici ?

Mais cette fois-ci, silence ! Le crâne ne répondit pas.

Alors le roi leva son sabre et décapita le pêcheur. Puis il s'en retourna avec sa suite jusqu'au village.

Le roi parti, le crâne s'adressa alors à la tête fraîchement coupée et lui demanda :

- Dis-moi donc, qui t'a conduit ici près de moi ?

- La parole, répondit la tête, désabusée.

Conte africain, *Les philo-fables*, Michel Piquemal, Albin Michel © 2008



Comprendre le texte : Pourquoi le roi coupe-t-il la tête au pêcheur ? Que lui reproche-t-il ?



Débattre : Quand doit-on parler, quand doit-on se taire ?

